



Le président du DREE est intervenu lors d'une conférence de réflexion théologique sur l'extrémisme



Le 12 mai 2018, suivant une décision de la Commission pour la théologie et l'enseignement théologique de la Conférence interconciliaire de l'Église orthodoxe russe, avait lieu une conférence autour du thème « Réflexion théologique sur le phénomène de l'extrémisme et du terrorisme ». La manifestation se déroulait à l'Académie de théologie de Saint-Pétersbourg.

Son objectif était d'impliquer des experts ecclésiastiques et laïcs dans la définition des notions d'extrémisme, de fondamentalisme, de radicalisme et de terrorisme du point de vue de la théologie, ainsi que de discuter des moyens possibles pour surmonter les déformations sociales causées par l'expansion du terrorisme mondial et par la montée des dispositions extrémistes dans certaines populations.

Les membres de la Commission interconciliaire se sont réunis à la Salle des Actes, ainsi que des experts, des membres de la Chambre civile de Saint-Pétersbourg, des représentants de l'administration municipale, des étudiants de maîtrise et de doctorat de l'Académie de théologie.

L'archevêque Ambroise de Peterhof, recteur de l'Académie, a prononcé un discours d'ouverture.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, président de Commission interconciliaire pour la théologie et l'enseignement théologique, recteur de l'Institut des Hautes-Études Saints-Cyrille-et-Méthode, a présenté une communication.

Participaient à la conférence : l'évêque Gennade de Kaskelen, chancelier de la région métropolitaine en République du Kazakhstan, recteur du séminaire d'Alma-Ata ; K. Antonov, directeur du département de philosophie et des aspects religieux de la culture de l'Université orthodoxe Saint-Tikhon ; A. Maler, professeur de l'Université nationale des sciences humaines. Étaient invités : V. Martinovitch, président du Centre synodal d'études des sectes de l'Église orthodoxe biélorusse, directeur du Département d'apologétique de l'Académie de théologie de Minsk ; V. Laza, conseiller de la Direction de monitoring, d'analyse et de pronostic de l'Agence fédérale aux affaires des nationalités ; L. Astakhova, directeur du Département des sciences religieuses de l'Université fédérale de Kazan, l'archiprêtre Georgui Ioffe, doyen du Département de théologie appliquée de l'Académie et du séminaire de Saint-Pétersbourg.

Le programme de la conférence comprenait des rapports sur des thèmes comme la formulation de la notion d'extrémisme religieux, la distinction entre extrémisme à slogan religieux, radicalisme et fondamentalisme, les mécanismes de mise en évidence et d'élimination des risques causés par ces phénomènes, le rôle de l'enseignement religieux dans la prévention de l'extrémisme. Les participants ont aussi examiné les problèmes méthodologiques de l'analyse théologique des phénomènes d'extrémisme dans la sphère religieuse et pris connaissance des matériaux fournis par les Églises orthodoxes locales sur les manifestations d'extrémisme caché sous une rhétorique religieuse.

Un communiqué sera publié à la fin de la conférence.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/47474/>